



Agritel

@agritelparis

Toute l'équipe d'Agritel vous souhaite une bonne année **2019** agritel.com

L'année 2018 aura été marquée par un retour des prix sur des niveaux plus en phase avec nos couts de production. Cependant la question de l'avenir de l'agriculture et de ses acteurs demeure.

Produire plus et mieux est un slogan qui sous entend que nous aurions pu produire moins et moins bien ! Cela est insultant. La fonction essentielle de se nourrir semble bien loin de la préoccupation de nos citoyens français, et pourtant... Pour la troisième année consécutive, la faim dans le monde a gagné du terrain. Le nombre absolu de personnes sous-alimentées, c'est à dire celles souffrant d'une carence alimentaire chronique, est passé à près de **821 millions en 2017, contre environ 804 millions en 2016.** Soit des niveaux d'il y a presque dix ans. (Source FAO)

En termes de contraintes environnementales, de pression fiscale et d'obstacles administratifs, les agriculteurs français sont parmi les plus pénalisés au monde. Et pourtant, il nous faut être compétitifs dans un marché mondialisé, face à des concurrents redoutables comme la Russie, l'Ukraine, ou encore face à l'ensemble des pays du continent sud américain.

Que nous manque t il? Probablement d'une vraie politique agricole dictée par une volonté de faire de la France un pôle d'excellence. Ce pôle d'excellence ne passe pas par plus de contraintes, moins de soutien, plus d'agribashing ou encore de dédain, ce que nous agriculteurs ressentons chaque jour un peu plus. Faudra t il que nous chaussons nos bottes jaunes pour nous faire entendre?

En attendant, un agriculteur se suicide tous les 2 jours en France dans l'indifférence la plus absolue.

Alors Messieurs les gouvernants, entendez nos plaintes avant qu'il ne soit trop tard, sans quoi le réveil pourrait être douloureux.

En un mot laissez nous travailler, laissez nous produire, laissez nous gérer nos exploitations, laissez nous vivre.... Nous sommes les meilleurs gardiens de l'environnement et bien plus compétents que vous dans notre domaine, ne vous en déplaisent.

Je souhaite à tous les français pour cette nouvelle année que l'agriculture retrouve ses lettres de noblesse, car un pays sans ses paysans est un pays sans avenir.